

# L'ÉGLISE SANTA CRUZ

MARIE-JOSÉE HUDON  
MEMBRE DU CA DE LA SHGP

LES FESTIVITÉS portugaises du Plateau se déroulent entre mai et septembre de chaque année. Elles sont riches en objets flamboyants et en toutes sortes d'accessoires. Les processions présentent des participants nombreux et richement vêtus. L'*andore*, cette niche entièrement recouverte de roses (photo de droite), abrite le Christ et célèbre la fête du Saint-Christ des Miracles le 31 août.

CET ACCESSOIRE est le plus imposant et le plus spectaculaire de toutes les processions de cette communauté. Il nécessite d'être porté par six hommes capés de rouge (l'*opas* en portugais). À l'instar de l'archipel des Açores, le Plateau peut être fier d'offrir un spectacle unique en son genre en Amérique.



PHOTOS : MANUEL NEVES

L'UN DES POINTS de ralliement de la communauté portugaise est l'église Santa Cruz, coin Rachel et Saint-Urbain. Elle est présente sur le Plateau depuis 1964. Les Portugais y fêtent également Notre-Dame de Fatima, leur sainte attitrée, le 13 mai, l'Esprit-Saint le 8 juin (une fête lors de laquelle la population tout entière est invitée à manger à leur table gratuitement), Notre-Dame du Monde le 10 août et le Sacré-Cœur de Jésus le 31 août. Le 10 juin est consacré fête nationale des Portugais.

EN BAS À GAUCHE un tableau de style naïf illustre en particulier la façade de l'église située au 60, rue Rachel Ouest, et la mise en branle de l'ensemble de la procession du 31 août consacrée au Saint-Christ des Miracles. On peut apercevoir au premier plan une interprétation de l'*andore* richement garnie de roses.

LA COMMUNAUTÉ portugaise de Montréal compte entre 40 000 et 50 000 personnes. Le Plateau en abrite une bonne partie.



TABLEAU : HUILE SUR TOILE, 112 X 92 CM, MARIE-JOSÉE HUDON, EXÉCUTÉE EN 2001.